

この度は、アンケートにご丁寧にお答えいただきありがとうございました。世帯数の54パーセントの回答を頂きました。いくつかの項目に示された①、なっている ②、ほぼなっている ③、ほぼなっているについては、いずれも①と②のご回答を頂きました。ありがとうございました。加えてのご意見については、下記に記させて頂きました。1～3についてのご意見については、重複する意見についてはまとめて記しましたが4、の園への希望やご意見については、ほぼそのまま記載させて頂きました。いつもながらに、たくさんの励みとご理解を頂き嬉しく感じております。尚、要望等については、現段階でお答えできることは、最後に記しました。その他については今後の検討課題とさせて頂きます。尚、この結果につきましては、3月3日の評価委員会での討議内容も含め、ホームページに掲載する予定であります。

1、園の教育理念やめざす子ども像に適した教育・保育内容になっているか？

- ・「どの子にも友だちと自然な生活を」という理念は、凄くあたりまえだけど深いなと感じる。五感で四季を感じ友だちとの距離感や信頼をかかわりを通して学んだり・・・といろいろなことを学べる。
- ・エネルギー溢れる子どもらしい子どもに成長している。・自然の中で草花や虫捕り、木の実や花の蜜を吸ったり親がしなかった経験をもしている。・自然と共にあり自然を肌で感じる園生活を通じ、自然への興味関心が広がり逞しく育った。・ひとつのことをとことん出来る池の川幼稚園、卒園した息子は独楽名人です。・身体をいっぱい動かして遊んだり、自分で考えて工作をしたり縫物や編み物、これからの男子には役立ちます。・子どもの成長を丁寧にに関わり根気よく待ってくれる。子どもが不安な時、その不安な気持ちを聞き応え、子ども自身が納得するまで関わることで、自らの意志で不安を乗り越えて成長する援助をしてくれた。そうして乗り越えた力は、子どもの中にしっかりと根付き自信に育っていった。・園のスタッフ全員がひとりひとりを認めてくれることで、親子共々安心して通園出来た。・子どもも先生も、学年関係なく触れ合い年長中さんたちの優しさや逞しさからも学びながら園全体で育ててもらっている。・自然や大好きな先生や友達と暮らす生活の中で、どの子も誰にでも優しくできる子に育っている。・無理強いはせず、子どもの考えを尊重し見守り励ましてくれる。・子どもの意欲や意志を大切にし、子どもの気持ちにすぐ反応し、それをあそびや生活に取り入れる先生方の瞬発力や対応力に感謝です。・親の心配にも、子どもの様子を踏まえて答えて下さり、よく見ていてくれていると感じる。・保育理念通り、ひとりひとりが自分らしく過ごせ、子どもにとって安心できる場や居心地の良い場となっている。・子ども主体を大切にしているからこそ大好きな遊びや大好きなことが、より好きになり、知らなかったことに興味を持ち世界が広がることを感じた。・遊びの中でたくさんのことを学んでいる。・先生たちが本気で遊んでくれるので、大人に対する信用度が高い。・失敗も良しとして、経験からの学びを大切にしている。のこぎりや釘打ち等家では怖くてやらせないことも経験させてくれて有難い。みんなが違ってみんなよし、ありのままでよし、そこも素敵だと思う。・親以外の大人で信頼出来る存在と関わり、自分らしさを育む体験が出来る園に入れて良かった。・我が子が持ち帰る作品を見るだけで、子どものその日の園の様子がわかる。手間暇を惜しまず子どもの作った物を持たせてくれる先生方に感謝。・自分の気持ちや思いをことばにしようとする我が子の姿を見ると、先生方が日々子どもの話を聴いてくださっているからなのだと感心します。・我が子が人生のそれぞれのステージに上る時、幼稚園の思い出が心の原点（心の根底に）になって、笑顔や良いエネルギーになってくれたらと願う。

2、行事について

行事も日常生活と同様に、その年齢にふさわしい参加や取り組みが出来て、かつ子どもたちが主人公になるように心掛けて考え、思考錯誤しながら取り組んでいます。如何ですか。心に残った行事、又はこんな行事があったら、改善してほしい行事等ありましたらお書きください。

- ・入園式・・・クラス毎に行う楽しい会で、楽しいスタートになった。
- ・運動会・・・普段のあそびが垣間見られた。池の川オリンピックは何度も挑戦出来楽しかった。子ども中心の素晴らしい運動会でした。
野外の運動会がよい。家族でお弁当を囲みたい。体育館は声が聞きとりづらく一体感が感じづらい。
体育館で良かった。(天気は左右されない、祖父母の観覧、コンパクト感がある)
体育館内ならの「かちかち山」の競技が楽しめた。お昼なしは楽で良かった 年長さんだけが主役ではなくみんなが主役だといいな。
- ・鯉のぼり集会・・・今年らしさが色濃く出て感動した。
- ・夏祭り・・・子どもたちの意見を尊重し、その時のクラスでの遊びを取り入れ、子どもたちが主体的に行い ますしく池の川幼稚園らしいと思った
- ・お泊まり保育・・・電車で現地まで行く経験は素晴らしかった。今後も続けて下さい。
- ・栗拾い・・・なかなか得難い体験
- ・餅つきや節分等の伝統行事を大切におこなっているのがよい。
- ・親子遠足・・・会瀬グラウンドは近すぎる。3年に1度くらいは大型バス利用の遠足を。
近隣の広場で親子負担なくゆっくり親子時間を楽しめた。行先を会瀬青少年センターにしてBBQとかは。
- ・父の日の集い・・・父親も童心に戻れるようなワクワクする内容であった。
- ・餅つき・・・カレー餅の復活を
- ・ジョイントお話会に参加できたのはよかった。
- ・こなす行事ではなく意味を伝え一から用意して体験させてくれる園は中々ないし、それを友だちと共に 味わえる経験は貴重である。
- ・日常保育の楽しみとして行事があるのがよい。
- ・子どもたちが考え 話し合っって運営する夏祭りや運動会は素晴らしい。
- ・日常が行であるかのように様々な食べ物を食べさせてくれ感謝です。偏食がかなり良くなる。・料理して食べる行事が楽しかったようです。・火を使う行事は有難い。
- ・クリスマス会がまたいつの日か夜にできたらいいな。
- ・毎年アンケート等で、親の意見を聞き、とり入れたり改善されていくのが有難い。
- ・行事ごとに丁寧に時間をとり、製作もひとりひとりに合った時間や課題を与えてもらい子どもの成長を感じることが出来る。・祖父母のための行事があると良い

3、保護者の方との相互理解をはかるための取り組みについて

教育・保育は保護者の方との相互理解や信頼関係なしには成り立ちません。その為の一助としてクラス便りや園長だよりの発行、ホームページ、保育参観・懇談会、ざっくばらんの会等に取り組んでおります。一助になっておりますか。

- ・まめに書いて下さるクラス便りや園長だよりで、子どもたちの様子がよくわかる。子どもとのコミュニケーションの手立てにもなる(子どもとの会話・折り紙や歌を共に楽しむ)。我が子の様子を見つけ安心できる。・ク

ラス便りの内容と頂くタイミングが毎回素晴らしい。小さな不安をめぐって頂き園や先生への信頼が強まった。・クラス便りやシールノートのコメントは、丁寧に子どもの様子を伝えてくれありがたい。全体のことでなく個人的なことを書いてもらえればなお良かった。・父親向けのざっくばらんの会は、有意義な時間を過ごすことが出来た。これからも続けてほしい。パパ同士のその後の交流の契機となる。園長の意見や考え方が分かりやすく伝わってきて、とても良い時間だった。・ざっくばらんの会等を通じて飛田先生に出会い心強い。飛田先生お勧めの書籍があったら紹介を。ざっくばらんの会に出ると心の負担が軽くなる。心の拠り所、駆け込み寺です。・池の川に決めた要因の一つは飛田先生の存在です。のんびり組向けの講演会もあったら入園者が増えるのでは。今後もお話を聞く機会を望む。ざっくばらんの会に園長がいたり園長だよりが出たりと園長が深く保育に関わっていたりして、園全体で保育にあたっているのが分かり安心を感じる。・園と家庭の繋がりが他園より強い。・個別懇談を行った月は、懇談会が無くてもいいのではと思う。・保育参加（年少）は普段の様子が見られるので楽しみにしている。家とは異なる姿も見られて楽しい・バス通園のため連絡ノートで担任とやりとりをすることで、担任に支えられた。・園長便りやざっくばらんの会は子育てについて考えさせられます。・ホームページの刷新でスマホでも画面が見やすくなった。園便りも掲載され便利になった更なる充実を。保育参観や懇談会クラス便りも頻繁に頂くので、月ごとのコメントは無くていいかなと思う。・園長のざっくばらんの会の開催を願う。

4、その他、幼稚園に対するご希望やご意見

- ・ひとりひとりの子どもたちに対応してくれる園であると実感している。教育方針を曲げず、時代に合った要素も池の川色に取り入れ、長く続けていってほしい園です。（本当にいい園なので！）
- ・毎日楽しく登園してくれるので有難い。
- ・いつもありがとうございます。池の川幼稚園は、のびのびと遊べて、子どもが幼稚園で思う存分楽しんでいと思う。先生がいつも気にかけてくれ笑顔であいさつしてくれるのがとても嬉しい。
- ・本当に子どもの為にたくさんのことをしてくれる幼稚園、こんな幼稚園は他にない。有難うございました。
- ・これからも、子どもがのびのびと思いきり身体を使ってあそび成長できる幼稚園であり続けてほしい。
- ・穏やかに通園出来て、本当に幸せなことだと思う。
- ・池の川幼稚園に入れて、本当によかったと思う。のびのびと育ち、泥んこ服を見るといっぱいあそんだなと思うし、「楽しかった」と帰ってくる姿が見られて嬉しかった。大切に育てていただきありがとうございます。小学校に行っても池の川パワーで頑張ってくれると思います。
- ・子どもが、幼稚園に行くことを毎日楽しみにしていて、お友達も学年にこだわらず遊んでいるようで感謝しています。子どもにとって、のびのび楽しく元気に過ごせる場、いろいろな知識を吸収できる場になっているのでありがとうございます。
- ・担任だけではなく園の先生みんなが気にかけて下さりありがたいです。
- ・「幼稚園って楽しいな！」と親子で満喫させていただきました。素直になんでも喜んでくれるこの時期に、一人では中々できないことも、みんなでやってみると楽しいなと思いました。母は、同好会活動や役員をさせて頂き、その楽しさを、教えて頂きました。子どもを育てることで池の川幼稚園に出会え、感謝しています。のびのびのページの「園に対するコメント」を是非HPに載せたりして外に発信して頂けたらと思います。
- ・とても素敵な園だけに、小学校とのギャップを心配される声を聞きます。池の川幼稚園の小学校！とまではいかずとも、放課後の居場所としての取り組み等があれば素敵なのになあ・・・と思います。
- ・役員活動を通じて行事を垣間見る機会があったためいろいろな行事の魅力を肌で感じる事が出来た。ボランティア等を通じて保護者が行事に参加出来る機会があっても良いかなと思う。

- ・1年間役員をしてみじみ思ったのが「こんなに子ども達が楽しそうにやっているのを他のお母さんも見たいよな」ということ。イベントもこんなに充実しているのに、入園前はわからなかったのが勿体なく思いました。餅つきや節分等ボランティアを募ったりホームページでお母さんたちだけイベントの動画等が見られたら更に幼稚園の魅力が伝わりそうです。
- ・上の子から園生活を過ごして前と今や違っているもの、そのままなもの等つい比べてしまう。園児数やその時々事情等を考慮した上での変化が殆どだと思うが、「出来る時に、できる事」をやって下さる園には感謝です。
- ・きりん組の休みの日が無くなりとても助かっている。

要望

- ・園での写真撮影がOKだといいな
- ・降園後の習い事ができる場としての園の利用を（現在はピアノ教室のみ）
- ・欠席・遅刻・バスのお迎え等の連絡系統がデジタル化出来たら効率よくなるのではと思う
- ・駐車場がもう少しあるといいな。早く行かないと止められないので駐車場の整備もお願いしたい。
- ・あんずの会もメリールームで行って頂くと、下の子がいる方には遊ばせながら参加出来やすいと思う。
- ・親が参加する行事の日時が、もう少し早くわかると仕事を持ちながらも参加しやすいので宜しく。
- ・クラス役員さんの負担の軽減を。
- ・きりん組の利用の度に小銭を用意するのが大変なのでチケット制にできないでしょうか。
- 来年度から始まる週二日のお弁当給食の使い捨てプラごみが気になる。プラごみが環境問題になっていることもあるので。
 （回答）もっともなご意見です。園としても、当初は使い捨てではないお弁当箱の使用をお願いしていましたが、お弁当の発注先であるワークスたんぽぽの方で、洗浄機及び乾燥機（とても高いお値段です）を、現状では用意することができないということで、使い捨てのお弁当箱になっております。今後も要望してまいりますので、ご理解下さい。
- のんびりの募集や親子で遊ぼう会の案内のチラシやポスター等を、子どもセンターやお店に置いたり貼ったりして宣伝活動をしたらと思う。
 （回答）ありがとうございます。来年度は、もう少し宣伝に力を入れたいと思います。その際は、保護者のご協力をお願いする次第です。尚、保護者の方々からの口コミが一番の宣伝力になっていると、日頃から強く感じておりますのでそちらの方も、どうぞ宜しくお願い致します。